

広島大学学術情報リポジトリ  
Hiroshima University Institutional Repository

Title	鏡の間
Author(s)	宮市, 千春
Citation	児童の言語生態研究 , 14 : 106 - 107
Issue Date	1990-11-25
DOI	
Self DOI	
URL	<a href="https://ir.lib.hiroshima-u.ac.jp/00045168">https://ir.lib.hiroshima-u.ac.jp/00045168</a>
Right	
Relation	





# 鏡の間

報告 相模女子大学小学部教諭

宮市千春

三題話……「たましい」「へび」「マーク、しるし」「沼」「毛」この五つ

から三選んだ言葉を使ってお話を書いてみよう。

こうして子ども達に自由に書かせる。すると、言葉の使い方にパ

ターンが見られた。

「たましい」●必ず出はいりする、動く。

●たましいを食べる、またはたましいに食べられる。

「へび」●化け物として登場する。

●恩返しをする、たたりがある。

●どこかから流れてくる。

「マーク、しるし」●しるしをもつた者は不思議な運命をたどる。

●マークが弱点である。

●変身するきっかけになつていてる。

「沼」●正体のわからないものが潜んでる。

「毛」●石から毛が生える。

たましい

むかしのこと、夜おばあさんが、おはかにたましいをとりに行きました。おはかには、○○家のほかとかいていて、そのしたにその家のかもんがかいてありました。おばあさんが、いつもとりにきでいるので、なにもたましいは、ありませんでした。少しだつて、おばあさんは、泣きながら、「おう、このはかはもうたましいがないのか。くやしーナー。」

とたのみました。でもなにもこなくとどう二人でぬまにおつこち、じさつをして死にましたが、たましいを、食べていただので、またいきかえてしまつた。それからは、もうたましいを食べず、へびをたべてくらしていま

うおしまいだー エーエーン」

おしまい

と言いました。おじいさんもやつぱり泣いてしました。その夜は、二人とも泣きながらねました。たましいを、どうするかというと、食べていたので、その食べものがなくなつたので、二人は泣きました。その後、二人は、たびに出て、たましいをさがしました。でも、なかなかみつからなく一人で神様に、「どうかたましいをください。」

とたのみました。でもなにもこなくとどう二人でぬまにおつこち、じさつをして死にましたが、たましいを、食べていただので、またいきかえてしまつた。それからは、もうたましいを食べず、へびをたべてくらしていま

てもきえないでの茶いろのきれいなかみの毛をのばしてかくしていました。そうしてなん日かすぎた夜のこと、たましいのマークがついたすてきな王子

ある日、よすけという男がとなり町からくまをころしにきた。村の人はこ

んなことをいう。「くまはこわくて力もちだべや。やめろ」でもよすけとい

う人はいうこともきかず山へいつてし

まつた。よすけがあるいているうちに、もうまづくらな夜になつていた。よす

けはしようがなくねていると、くびが

ぬるぬるするからみてみるとへびが10

ぴきもいる。「キヤー」といってにげたらそこにはくまがねていて、くまを

そのばでころしてしまつた。よすけは

ほつとしてくまのまえでねているとく

まのたましいがこつちをにらんでいま

した。よすけはあおじろいかおをして

います。うごこうとしてもうごけません。くまのたましいはよすけをたべてしまつた。

### おかしな話し

#### シユウマイ王子と 毛が長いゆうれい

むかしむかし、りっぱなしろがあり

ました。そのおしろは太陽があたつて

いる野原につつまれた、人どうりがよ

いおしろでした。だけど何年かすぎて、

ふしぎな話がうわさでながれできました。それはそのおしろに夜になると

そのこのおでこには竹というしるしがかかれていた。いくら消しゴムでけし

おしろにいるシユウマイ王子はなんとかたいじをしようとしたというしるしかいてある洋服をきて、その毛が長

でも一つだけやくそくをまもつてくだ

さい。夜わたしのへやをのぞかないで

ください」とひめがいった。そして王

子はひめにきいた。「どうして?」そ

れは「こうこうこういうわけで人に見

られたくないのです。」

ひめはまたいつもうつかりびょう

がでてしまつたのです。「あ、いつて

しまつた。ひみつをいつてしまつた。

しかたがない。あなたとはもうけっこ

んしちやう」「ハッピー」めでたしめ

でたし。

は、ふしぎと言つても、めずらしい物

を持つていました。そのめずらしい物

とは、「ギューザ大国」の「ニクマン

王子」のたましいです。水しよう玉

のように、うつくしいまるい玉です。

ある日ピーマンキュウリさんは、グリ

ーンマメ大国の王様によばれました。ふしぎに宮殿に行くと、王様がいきなり

「おまえ、かたをみせてみろ!!」

と言つて、見せたら、かたにはあく

### 三題話

と言われてピーマンキュウリはびつ

くりしました。その日はへんなかんじでピーマンキュウリさんは帰りました。その日の夜から、へんなことがお

きります。ねていると、一階のへやから、へんなおとが聞こえるのです。

そのおとをしんけんに聞いていると、

「とぼけた顔してババンパン。」

とか言つてゐるのです。そして五日

後ピーマンキュウリさんはおもいきつておりてそのへやに行くともう一人の

自分がいて、おいでおいでをしているのです。そしてひっぱられるように行

つたら、食べ物がたくさんあつて、食べまくついたら、食べすぎて、その

日一日ねこんでいましたとき。

まのようなマークがついているのです。自分でしらなかつたのに、王様がしつているので、びっくりしてどうし

てしつているのか聞いたら、

「おまえをしらべていた男が見つけた

かただ!!」

と言いました。しらべていた、男はまじゅつしであつた。そうしたら男に、

「あなたは一〇〇〇年に一ど産まれる

のかただ!!」

とか言つて、おまえをしらべていた男が見つけたかただ!!

と言いました。しらべていた、男はまじゅつしであつた。そうしたら男に、

「あなたは一〇〇〇年に一ど産まれる

のかただ!!」

とか言つて、おまえをしらべていた男が見つけたかただ!!

とか言つて、おまえをしらべていた男が見つけたかただ!!

とか言つて、おまえをしらべていた男が見つけたかただ!!

とか言つて、おまえをしらべていた男が見つけたかただ!!

とか言つて、おまえをしらべていた男が見つけたかただ!!

とか言つて、おまえをしらべていた男が見つけたかただ!!

とか言つて、おまえをしらべていた男が見つけたかただ!!

とか言つて、おまえをしらべていた男が見つけたかただ!!